



JUNTA DEPARTAMENTAL
DE MALDONADO

SESIÓN ORDINARIA DE FECHA 27 DE SETIEMBRE DE 2022
MEDIA HORA PREVIA
EDILA ADRIANA COSTA

EDILA COSTA (Adriana).- Buenas noches.

Mi intervención en esta media hora, hoy va a ser corta. Les digo por qué. Porque en las últimas sesiones, edilas y ediles del Partido Nacional no han tenido la amabilidad de votar prórroga de tiempo a edilas y ediles del Frente Amplio y del Partido Colorado. Por lo tanto, voy a evitar el mal rato para todas y todos. Amén de no votar tampoco asuntos entrados a solicitud de vecinas y vecinos ni destinos de las palabras.

Pero como esto es ir viendo y aprendiendo y en este camino uno evalúa las acciones que se pueden transformar en oportunidades, quién sabe, quizás nos hacen un favor; para decir algunas cosas no se necesita mucho tiempo, lo que sí se necesita es saber elegir las palabras justas para transmitir lo que se quiere decir y eso también se aprende; es un ejercicio, así que esta va a ser mi primera clase.

En primer lugar, como miembro de la Comisión de Turismo de esta Junta, no puedo dejar de recordar que hoy es el **Día Mundial del Turismo**, cuyo lema este año es “Repensar el turismo”. Si bien mi compañero edil va a hacer una exposición al respecto, no quiero dejar de mencionar algunas cosas aunque luego se repitan.

Maldonado es por excelencia la cuna del turismo de nuestro país. Para el Gobierno departamental debería ser el norte; un Gobierno departamental compuesto por el Ejecutivo y el Legislativo, que somos nosotros: las edilas y los ediles de esta Junta.

Con respecto al Ejecutivo, no puedo decir mucho porque tampoco transmite mucho. Acciones aisladas para intentar paliar la angustiante situación que han vivido y viven quienes están vinculados al turismo, empresarios, empresarias, trabajadores, trabajadoras.

Por otro lado, este Legislativo tampoco colabora mucho; desde el inicio de este período la Comisión solo se reunió 14 veces. Este año, hasta el mes de agosto, cuando se solicitó la información, la Comisión solo se había reunido tres veces: una vez en marzo, una en abril y otra en mayo. En junio y julio no se reunió ni una vez. Es difícil repensar el turismo de esa forma.

Si hablamos de desidia y poco apego, habría que ver cómo estamos por casa.

La Comisión que tendría que funcionar más que ninguna es la que menos lo hace. Vivimos en Maldonado, el turismo es nuestro principal motor, pero parece que no es necesario trabajar en pos de la recuperación de la actividad.

En segundo lugar –y no menor–, es la noticia de la que todo el país y el mundo habla: la **detención del jefe de la seguridad presidencial**. En mi objetivo de ser concisa y decir lo necesario en pocas palabras, no me voy a extender en detalles menores y que a esta altura todos y todas ya conocen.

Sí me quiero detener en una cuestión no menor, como todas y todos saben: ayer nuestro presidente en conferencia de prensa expresó su sorpresa ante el hecho, ya que según sus palabras, en su labor, es un funcionario intachable y que si él hubiera sabido de sus antecedentes, no le hubiera dado el cuidado de lo máspreciado que tenía: su familia. Además de asegurar ante toda la población que el jefe de seguridad no tenía antecedentes. En el correr de las horas –y a medida que avanza la investigación– van surgiendo nuevos elementos que cuestionan lo dicho por el presidente, como que el exministro del Interior ya le había informado en 2020 de los antecedentes de esta persona.



JUNTA DEPARTAMENTAL
DE MALDONADO

El hecho es que hoy el presidente, nuestro presidente, el de todos los uruguayos y el de todas las uruguayas, no tuvo más opción que salir a decir que sí conocía los antecedentes de su jefe de seguridad.

Me surgen muchas preguntas, se me ocurren muchas respuestas, pero el resumen a todo esto es que nuestro presidente nos mintió a todos y todas. Perdió la poca credibilidad que podía tener y no solo ante la población de nuestro país sino ante el mundo entero.

Esto es otra perla que se suma a nuestro collar. ¿Por qué digo “nuestro”? Porque soy parte de este país, cuando dicen que en Uruguay le expiden un pasaporte a un narcotraficante, cuando dicen que en Uruguay incumplen los acuerdos con respecto a las políticas antitabaco, cuando dicen que en Uruguay campea la corrupción, cuando dicen que Uruguay desciende en los ranking mundiales, cuando dicen que en Uruguay su presidente miente, yo y todos ustedes también somos parte, también estamos involucrados.

Porque así como nos enorgullecemos de todas y todos esos deportistas y científicos que andan por el mundo dejando bien en alto el nombre de nuestro país y los sentimos como logros propios, hoy también somos parte de este triste espectáculo mundial al que nos expuso nuestro presidente.

Adriana Costa, tiene la palabra.

EDILA COSTA (Adriana).- Yo quería **agregar destinos** a mis palabras de la media hora previa, ya que no lo hice en su momento.

PRESIDENTE.- Bueno.

EDILA COSTA (Adriana).- A la Presidencia, al Honorable Directorio del Partido Nacional, a la Mesa Política Departamental y Nacional del Frente Amplio, a la prensa, a los diputados del departamento, al Congreso Nacional de Ediles y a las Comisiones de Turismo de todas las Juntas Departamentales.

PRESIDENTE.- Muy bien; muchas gracias, señora edil.